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Martes 8 de febrero de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Jornada, Contra Réplica, Excélsior, 24 Horas, El Heraldo de México, Diario Imagen, Ovaciones, El Universal, La 
Razón, El Economista. 
 
Encuentro vespertino en Palacio/La Jornada  
En privado, el presidente López Obrador se reunió ayer por la tarde con funcionarios de su gobierno en Palacio Nacional. 
Por la puerta lateral de la calle Corregidora se pudo ver cuando salieron sus colaboradores, quienes optaron por ignorar a 
los reporteros que les solicitaron acercarse para conocer los motivos de su visita. Así, dejaron el lugar el titular de Fonatur, 
Javier May -responsable del Tren Maya; el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; de la Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval; de Salud, Jorge Alcocer, y de la Cofepris, Alejandro Svarch Pérez. Roberto Garduño y Fabiola Martínez.  
 
Jorge Alcocer, titular de salud, cumple 76 años/Contra Réplica  
Quien está de plácemes este martes es el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, pues cumple 76 años de edad y 
seguramente al participar en el “Martes de la Salud”, espacio de la conferencia de prensa mañanera del presidente López 
Obrador dedicado especialmente a dar información sobre la situación de la pandemia, recibirá un sinnúmero de 
felicitaciones. Alcocer Varela, que acompaña al jefe de Ejecutivo federal desde el 1 de diciembre de 2018, ahora tiene frente 
a sí el reto de la federalización de los servicios de salud con el modelo IMSS-Bienestar, con el que se pretende que la 
población carente de seguridad social tenga acceso a la atención médica.  
 
Llegan más vacunas AstraZeneca/Excélsior  
México recibió un millón 160 mil vacunas envasadas contra covid de los laboratorios AstraZeneca. Por tanto, incluyendo 
este nuevo cargamento, del 23 de diciembre del 2020 al 7 de febrero, el país ha tenido disponibles 202 millones 459 mil 735 
biológicos, informó la Ssa. Fue a las 3:16 horas de la madrugada cuando llegó el vigésimo séptimo embarque de la 
farmacéutica británica, la cual ha entregado al gobierno federal un total de 89 millones 279 mil 500 dosis envasadas y en 
sustancia activa para producirse en territorio nacional. En el país se han envasado 56 millones 990 mil 940 vacunas contra el 
virus. El laboratorio Liomont ha envasado 42 millones 966 mil 100 biológicos de AstraZeneca.  
 
Hospitalizaciones se disparan en un mes/24 Horas  
El número de hospitalizaciones entre el 1 de enero y el 6 de febrero de este año se incrementó 250% al pasar de dos mil 117 
a siete mil 674 personas que han requerido una cama de hospital para tratar su enfermedad. No obstante, de acuerdo con 
los datos de la Red IRAG, el 31 de enero ha sido el día con mayor número de personas hospitalizadas durante la cuarta ola 
de esta enfermedad, caracterizada por la presencia preponderante de ómicron, considerada más contagiosa, al reportar 
nueve mil 88 casos. En lo que va del año, también se ha duplicado la ocupación de camas hospitalarias para pacientes 
generales con coronavirus, al reportar 79 hospitales con más de 70% (porcentaje definido como el límite de seguridad) de 
camas ocupadas el primero de enero y 152 hospitales en la misma situación al 6 de febrero.  
 
Incrementa la ocupación/El Heraldo de México  
El Sistema de Información de la Red IRAG lanzó una alerta, ya que el sistema de hospitalización registra un incremento de 
17.83% de ocupación de camas para atender padecimientos de las variantes de covid. En el último informe, respaldado con 
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información del Instituto de Geografía de la UNAM, se advierte que, para el 6 de febrero, el número de hospitales que se 
encuentran a su máxima capacidad son 9, con siete mil 674 personas hospitalizadas en camas generales. Destaca que hay 
otras 152 unidades médicas que no han logrado descender de 70% de las camas ocupadas; es decir, 52.59%de los 
nosocomios del país.  
 
Preocupan a expertos los menores de edad que no están vacunados contra Covid-19/Diario Imagen 
Ante el optimismo del gobierno federal, que asegura que ya pasó lo peor de la cuarta ola de contagios en México, causada 
principalmente por ómicron, y que el número de nuevos casos va en franco descenso, especialistas aseguran que no existe 
evidencia estadística que soporte esa aseveración, debido al bajo número de pruebas que se realizan. Además, llamaron la 
atención en la necesidad de no bajar la guardia en las medidas sanitarias para evitar la propagación de la enfermedad; 
rebatieron la idea propagada desde la autoridad de que la enfermedad no mata a los niños y demostraron que la variante 
ómicron en México, si bien es menos letal que anteriores, se ensaña con los más vulnerables. La especialista Laurie Ann 
Ximénez-Fyvie destacó que llamó la atención en que, cuando el subsecretario Hugo López-Gatell dice que no es necesario 
vacunar a menores de edad (menores de 15 años), que la apertura de escuelas durante esta ola no ha tenido ningún efecto 
y que la variante ómicron causa enfermedad leve, se le pasa decir que, en todos los meses de la pandemia, nunca ha habido 
tantos niños hospitalizados como ahora.  
 
Bajan casos de C-19 y muertes a 9 mil 242 y 206, respectivamente/Ovaciones  
México registró este lunes 9,242 nuevos contagios de la covid-19 para llegar a un total de 5,160,767 casos, además de 206 
muertes para totalizar 809,752 decesos, informó la Secretaría de Salud. En México, en los reportes de domingo y lunes las 
cifras bajan debido al procesamiento de información del fin de semana y antes de estos días venía de jornadas con más 
30,000 y 40,000 casos. Hace una semana, el Gobierno mexicano aseguró que “ya pasó el punto máximo” de la actual cuarta 
ola de covid, la más alta en cifras de contagios, por lo que el país entró en una “fase de descenso”. El funcionario encargado 
de la pandemia en el país, Hugo López-Gatell, reconoció que “la mortalidad todavía sigue en una tendencia al alza” y lo 
atribuyó a las personas que no están vacunadas.  
 
Lejana, vacunación de menores/Excélsior  
México no ha renovado contrato con Pfizer para adquirir 18 millones de dosis requeridas, pese a que sólo en enero 
murieron 19 niños y 13 niñas por covid; el abastecimiento tardaría alrededor de un año a riesgo de que desarrollen el 
síndrome inflamatorio multisistémico Si México iniciara la adquisición de los 18 millones de dosis de Pfizer que se requieren 
para vacunar a niños y niñas y adolescentes, el abastecimiento tardaría alrededor de un año, ya que en 2021 los 
cargamentos de la farmacéutica se entregaban con un millón y medio de dosis, en promedio al mes, de acuerdo con Xavier 
Tello, médico cirujano y analista de políticas públicas de salud. Las únicas respuestas que ha dado la Secretaría de Salud 
sobre la vacunación de la población infantil es que no es su prioridad en la cobertura de vacunación. Apenas la semana pasa 
da, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dejó en claro que antes de implementar una estrategia para vacunar a 
niñas, niños y adolescentes se deberá “alcanzar altas coberturas con el esquema primario y el refuerzo en los grupos de 
mayor prioridad, como son las personas adultas mayores”, de acuerdo con una recomendación de la OMS.  
 
IMSS: Dimos Ivermectina pero no fue un experimento/El Universal  
El IMSS aseguró que no se trató de un experimento el utilizar el medicamento Ivermectina como tratamiento de covid en las 
personas, y que sólo se indicó en pacientes ambulatorios con sintomatología no grave. “Durante las segunda y tercera olas 
de la pandemia de covd, el IMSS empleó una estrategia integral de manejo de pacientes ambulatorios no graves, a quienes 
se recomendó el uso de Ivermectina, con base en la evidencia científica disponible a nivel mundial en el año 2020. No se 
trató de un experimento”, describió. En una tarjeta informativa, el IMSS detalló que el medicamento se incluyó en los kits 
para pacientes ambulatorios, previa evaluación médica y con indicaciones complementarias de cuidados en casa y 
monitoreo de su sintomatología vía telefónica, y que en ningún momento se hicieron experimentos.  
 
Contra covid no sólo se usó Ivermectina; hubo otros no indicados/La Razón  
Además de la ivermectina, en la Ciudad de México se utilizaron por parte de las autoridades y de médicos privados- otros 
medicamentos no indicados para combatir el covid, como la azitromicina, la hidroxicloroquina y la fluorocloroquina, afirmó 
el experto infectólogo Alejandro Macías. En entrevista con La Razón, el especialista mencionó que en un principio estos 
medicamentos fueron usados “por desesperación”, sobre todo en los primeros meses de la pandemia; sin embargo, 
posteriormente, estudios internacionales dieron cuenta de que no se debían usar para esta enfermedad. “Pasando los 
primeros dos o tres meses de la pandemia, en donde había mucha incertidumbre, se dieron muchos medicamentos un poco 
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en desesperación para tratar de ofrecer algo a los pacientes, pero pasando esos primeros meses, fue evidente por estudios 
internacionales que no se justificaba el uso de ninguno de ellos y que había que evitarlos”.  
 
Busca hacer comprensible la ciencia/El Universal  
Curiosidad es una palabra que bien podría definir a Susana López Charretón, viróloga que desde temprana edad se interesó 
en responder preguntas sobre cómo funciona un virus, cómo se conforma y cómo afecta a un ser humano, pero ella supo 
que lo aprendido no es suyo únicamente y desde hace tiempo decidió abandonar “el castillo de la pureza”, para compartir 
el conocimiento, lo que le ha valido el reconocimiento nacional e internacional, por su labor en la investigación y en la 
divulgación de la ciencia. La especialidad de López Charretón ahora ha cobrado gran relevancia en México para poder 
conocer más del SARS-CoV-2, pero en un inicio no fue su intención estudiar Investigación Biomédica Básica, porque “no 
sabía que existía”; en realidad, cuando llegó el momento de decidir, sólo tenía claro que le gustaba “la cosa médica y la 
biología. Desde chica andaba cazando lagartijas”.  
 
La Ivermectina es útil y de bajo costo, asegura investigador/La Jornada  
El medicamento Ivermectina es una alternativa útil y de bajo costo para el tratamiento de covid, pero tiene el “problema”, 
como la mayoría de productos, de que no genera utilidades millonarias a los fabricantes, que no se han realizado ensayos 
con cientos o miles de personas para corroborar su eficacia, afirmó Alfonso Dueñas, investigador del Instituto de 
Investigaciones Biomédicas de la UNAM. El pasado fin de semana se generó una polémica por la decisión del portal SocArXiv 
de eliminar el artículo elaborado por investigadores de la ciudad de México, en el cual recomiendan el uso del producto 
para el control de la infección causada por el virus SARS-CoV-2 y sobre todo, para disminuir el riesgo de complicaciones y las 
hospitalizaciones. Al respecto, Dueñas declaró que la salida del texto del sitio de internet es algo normal. Ocurre siempre 
con los trabajos de investigación que se difunden antes de la revisión por pares. Durante la actual emergencia sanitaria, por 
la necesidad de tener resultados rápidos, algunos portales han publicado los trabajos antes de la evaluación y de que sean 
aceptados para su publicación en revistas científicas.  
 
Secuelas por Covid-19 no estarán cubiertas para nuevos asegurados en gastos médicos/El Economista  
Las personas que se hayan asegurado en gastos médicos mayores después de contraer covid no tendrán acceso al pago de 
las secuelas que la enfermedad les haya dejado. Si presentan daños en pulmones, riñones u otras complicaciones derivadas 
del contagio de covid, estas afectaciones serán descarta das dentro del seguro de gastos médicos mayo res contratado, 
informó Salvador Arceo, director general de Plan Seguro, una de las aseguradoras más importantes en el ramo de salud 
integral. “Las secuelas no se pagan porque la enferme dad de covid ya es preexistente, es como si quisieras cubrir el golpe 
de un auto chocado”, destacó en entrevista. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), 
cada aseguradora, dependiendo de la política de suscripción que maneje, definirá la cobertura que dará a su cliente, 
basándose en los efectos que la enfermedad haya ocasionado o dejado en la persona. “Si el covid dejó una consecuencia, 
por ejemplo, daño al riñón, eso ya no se puede cubrir porque ya está siniestrado”, explicó Salvador Arceo.  
 
América se mantiene alerta ante Omicron/Ovaciones  
La mayoría de países de América sigue registrando cifras altas de contagios de covid debido a la variante Ómicron y, aunque 
el aumento de infecciones ha ido cediendo en naciones como Bolivia, la región se mantiene en alerta por el alza de casos 
graves y de muertes. Según datos de la OMS, el continente americano, con cerca de 140 millones de contagios, ya no es la 
región del mundo con mayor número de infecciones, pues ha sido superada por Europa, que acumula 155,5 millones de 
casos confirmados.  
 
CNDH: Hay más casos de violencia obstétrica/El Universal  
La CNDH advirtió que los casos de violencia obstétrica en México son cada vez más denunciados por la inadecuada atención 
médica que reciben las mujeres en instituciones de salud pública y privada. De acuerdo con la base de datos pública de la 
CNDH, en lo que va del sexenio se han emitido 22 recomendaciones por violencia obstétrica cometida en el IMSS, el del 
ISSSTE y en la Sedena. En el documento, la CNDH señaló que existe una relación asimétrica de poder entre los profesionales 
de la salud y las mujeres embarazadas, pues los primeros son quienes deciden finalmente sobre los procedimientos a 
realizar en el cuerpo de las mujeres, subordinando las necesidades de ellas, con lo que obstaculizan el ejercicio de sus 
derechos.  
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México, primer importador de maíz en el mundo: CNA/La Jornada  
México se ha convertido en el principal importador de maíz en el mundo, ya que del total del consumo nacional que es de 
casi 45 millones de toneladas al año, en el país se producen entre 27 y 28 millones de toneladas, el resto se importa. Se 
estima que las compras al exterior de maíz en 2021 cerrarán en 17.5 millones de toneladas, señaló Luis Fernando Haro, 
director del Consejo Nacional Agropecuario. Agregó que la superficie de siembra para todo tipo de cultivos ha decrecido en 
el país, ya que pasó en 2014 de 22 millones de hectáreas a 18 millones en 2020, casi 4 millones menos. Esto se debe en 
parte al cambio climático, pues ha habido años sequía, y a la política pública. Tan sólo el presupuesto de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) en tres años cayó 40%, sostuvo en entrevista. Sobre el maíz dijo que tan sólo en 2021, 
39.1% del consumo nacional se cubrió con importaciones ante la demanda, sobre todo pecuaria. “Hay preocupación en la 
producción nacional, no ha crecido en zonas, ha decrecido en otras. Cada vez se es más dependiente, hay superávit en maíz 
blanco, pero en el amarillo las compras serán récord”, agregó.  
 

 
 


